

MEDIO: STEREO CIEN/RADIO MIL  
NOTICIERO: ENFOQUE FINANCIERO  
FECHA: 15/OCTUBRE/2013

## Fitch puso en credit watch negativo a Estados Unidos

**Extracto de la entrevista con el doctor Guillermo Ortiz Martínez,  
presidente del consejo de Administración de Grupo Financiero Banorte,  
en el programa “Enfoque Financiero”, conducido por Alicia Salgado Núcleo Radio Mil.**

ALICIA SALGADO: Ya tenemos en la línea a nuestro siguiente entrevistado de la noche, él es el doctor Guillermo Ortiz Martínez, presidente de Grupo Financiero Banorte.

(...)

Estamos a unos días de la decisión que tome el Congreso estadounidense en relación a levantar el techo de la deuda en Estados Unidos y platicábamos en Washington de que aun estos llamados que han hecho por ejemplo organizaciones como el Fondo Monetario Internacional y otros bancos diciendo que es necesaria una coordinación o acción, ¿cómo ve este evento? Hoy Fitch puso en credit watch negativo a Estados Unidos pero parece que aun cuando levantara el techo de la deuda no estarían resolviendo de fondo el problema fiscal, es un tema profundo. ¿Qué tanto la política monetaria puede realmente ejecutar o hacer algo? Y usted lo decía en sendos seminarios, allá en la capital estadounidense, ¿qué tanto puede hacer la política monetaria si no tiene un acompañamiento fiscal y de gobierno?

GUILLERMO ORTIZ: Yo en primer lugar pienso que finalmente van a llegar a un arreglo, la fecha fatal es el 17 de octubre, la primera fecha fatal porque supuestamente pasado mañana ya la Tesorería deja de contar con fondos suficientes para continuar el pago normal de intereses, pero bueno, haciendo algunos malabarismos fiscales aparentemente pueden extender esto hasta el día 24, de modo que yo me imagino que esto se va a resolver digamos que en el transcurso de los próximos días.

Me resulta muy difícil pensar que Estados Unidos se va a suicidar y que va a arrastrar al mundo. Así que creo que el consenso es que se arregle. Se arregle ¿en qué sentido? La van a patear hacia adelante, van a patearlo tres meses, cuatro meses o seis meses, tanto el tema del techo de endeudamiento como la reapertura del gobierno que hoy está cerrado para darse un espacio de negociación a ver si pueden llegar a un acuerdo sobre el tema profundo de la política fiscal y los retos a mediano plazo.

Es lo que yo me imagino que va a ocurrir Alicia.

ALICIA SALGADO: Pues yo creo que usted no sólo se imagina, siempre sabe. Muchas gracias doctor Ortiz por estar con nosotros.